



DISCOURS

Prononcé par

Monsieur Gaston TONG SANG
Président de la Polynésie française



*À l'occasion du séminaire du personnel d'encadrement
de l'enseignement du second degré*



Jeudi 06 mai 2010



Lycée hôtelier de Tahiti – Punaauia



« Seul le prononcé fait foi »

Monsieur le Ministre de l'éducation, de l'enseignement supérieur et de la recherche, cher Moana,
Madame la Directrice des enseignements secondaires,
Monsieur le Directeur de l'enseignement primaire,
Monsieur le Directeur de l'enseignement catholique,
Monsieur le Secrétaire général de l'enseignement protestant,
Monsieur le Directeur de l'enseignement adventiste,
Monsieur l'Inspecteur d'académie, Inspecteur pédagogique régional,
Monsieur l'Inspecteur d'information et d'orientation,
Mesdames et Messieurs les Inspecteurs de l'éducation nationale,
Mesdames et Messieurs les Proviseurs, les Principaux, et leurs adjoints,
Mesdames et Messieurs les Directeurs et Chefs de service,
Mesdames, Messieurs,
Chers amis,
Ia Ora Na, Maeva e Manava,

C'est avec beaucoup de joie que je me retrouve parmi vous, au terme de votre séminaire, et c'est avec une attention particulière que j'ai écouté le bilan de vos deux jours de travaux.

J'ai été particulièrement sensible aux préoccupations que vous avez exprimées au travers de vos interventions et je peux vous assurer que nous mettrons, avec mon gouvernement, toute notre énergie et toute notre volonté pour vous soutenir dans vos démarches, pour donner à notre éducation les moyens de ses ambitions.



Certes, je sais que ces moyens seront toujours insuffisants en regard du vaste chantier que nous avons à entreprendre, dans une conjoncture mondiale en pleine mutation et une crise locale particulièrement difficile.

Néanmoins, nous ne devons pas perdre notre enthousiasme, car les solutions existent quand bien même la conjoncture nous impose de faire mieux avec moins, reprenant ainsi une des préconisations des derniers Etats généraux. Nous devons nous renouveler et innover pour l'avenir de nos enfants.



Laique et républicaine, notre éducation est une chance pour nos milliers de jeunes Polynésiens, à qui, chaque année, l'école offre la possibilité de réussir, peu importe d'où ils viennent et qui ils sont.

Nous savons que notre système éducatif est confronté à des enjeux de taille, à la hauteur des attentes légitimes de nos jeunes générations et de leurs parents, dans un contexte difficile de déficit initial de formation et de pénurie d'emplois.

Mais nous savons aussi que notre système éducatif, au travers des personnels qui le font vivre et l'animent, a cette capacité à s'adapter et à se réinventer pour apporter sa pierre au chantier de l'innovation, en s'engageant pleinement dans une démarche de performance et d'efficacité.

Ces solutions, c'est vous qui les apportez au quotidien en les puisant au fond de nous-mêmes et au cœur de nos racines.

En effet, nos terres et nos lagons recèlent de richesses qu'il nous faut utiliser pour construire notre Fenua de demain, résolument tourné vers une croissance possible, durable et harmonieuse, et le système éducatif qui repose sur votre engagement et vos compétences, y contribue au premier chef.



Les enjeux de demain sont les défis d'aujourd'hui. C'est ensemble que nous pourrions les relever !

Ensemble, c'est-à-dire, AVEC VOUS, chers enseignants !

Avec vous, en effet, qui, chaque jour, vous dévouez dans un travail, qui parfois pourrait relever du sacerdoce, mais qui, j'en suis convaincu, pour tous est une passion.

Avec vous, qui, chaque jour, vous consacrez à apporter le savoir et l'éducation à notre jeunesse, de l'enfance à l'âge parfois plus difficile de l'adolescence.

Vous apportez le savoir et la culture, certes, mais vous vous consacrez aussi très largement à la socialisation de notre jeunesse et à la lente maturation qui construit l'adulte et le citoyen de demain.

Votre rôle, tant en matière de diffusion des savoirs qu'à celui de l'apprentissage de la citoyenneté est fondamental et irremplaçable.

C'est la raison pour laquelle, notre gouvernement veillera à vous apporter les meilleures conditions de travail et de réussite.

C'est donc avec vous, qui, et c'est tout à votre honneur, avez fait le choix de vous consacrer à construire l'avenir de notre jeunesse, que je partagerai, pour conclure mon propos, ces paroles de Robert SABATIER que vous avez certainement fait vôtres : « La plus parfaite éducation consiste à habituer le disciple à se passer de maître ».

Telle est l'essence de la mission éducative que vous remplissez avec engagement et dévouement. Soyez-en remerciés au nom de notre jeunesse et de tous nos concitoyens.

Mauruuru e ia maitai tatou i roto i te aroha o to tatou Atua.

Gaston TONG SANG